



## ÉCRIRE aux DÉPUTÉS et SÉNATEURS pour les alerter sur la situation des plus de 2 Millions de personnes touchées par un COVID LONG en France

*Si vous voulez aider l'association #ApresJ20 dans son combat pour une prise en charge efficace, réelle et adaptée des plus de 2 Millions de personnes malades du Covid Long en France, vous pouvez envoyer ce courrier-type et la fiche de synthèse (lien) à vos députés et sénateurs.*

*Le courrier-type demande à nos élus de porter la voix des patients Covid Long à l'Assemblée Nationale et au Sénat. Vous n'avez qu'à copier-coller le texte ci-dessous et le compléter au début et à la fin par le nom et l'adresse de vos parlementaires (cf. adresses mails et postales à la fin).*

*La fiche de synthèse présente notre Association et les enjeux portés par celle-ci pour les patients Covid Long en France.*

Retrouvez les informations essentielles sur le Covid long sur notre site [apresj20.fr](https://apresj20.fr) et suivez-nous sur les réseaux sociaux



Madame, Monsieur.....

A ..... le .....

2025

adresse :

Mail :

Tel :

Monsieur, Madame le/la député-e (sénateur-trice),  
Adresse.....

Objet : Urgence pour les 2 millions d'adultes atteints de Covid Long en France

Madame, Monsieur la/le député-e, sénateur-trice,

Je suis atteint(e) de Covid Long / Je suis aidant(e) d'une personne souffrant de Covid Long. Je m'adresse à vous, représentant(e) élu(e) des 2 millions d'adultes touchés en France (Santé Publique France, 2022, estimation probablement sous-estimée faute de recensement effectif), sans compter les enfants et adolescents, parfois déscolarisés. Nous avons besoin de votre soutien pour obtenir une véritable reconnaissance du Covid Long et des solutions concrètes pour espérer guérir.

Cinq ans après l'émergence de cette maladie, les instances institutionnelles et scientifiques, en Europe comme à l'international, s'accordent sur :

- Sa gravité et son impact sur des millions de vies dans le monde,
- La nécessité d'une mobilisation scientifique, avec des budgets conséquents, des formations pour les professionnels de santé et une prise en compte réelle des répercussions sur les malades, leurs familles, ainsi que leur vie scolaire, universitaire ou professionnelle.

Pourtant, en France, les malades restent largement délaissés. Malgré les actions de l'association #AprèsJ20 Covid Long France qui nous soutient au quotidien, les avancées promises peinent à se concrétiser. Par exemple :

- La loi Covid Long, votée en janvier 2022, reste inappliquée. La plateforme de recensement n'existe toujours pas, laissant les malades dans l'invisibilité. Seul un site d'information a été mis en place par la CNAM, en lien avec l'association #AprèsJ20 Covid Long France.
- La feuille de route gouvernementale de mars 2022 est lettre morte : les dispositifs de soins et de soutien annoncés n'ont pas été mis en œuvre, ils sont fragmentés, non homogénéisés ou infructueux et pour certains non pérennisés,
- Les informations sur le Covid Long ne sont ni actualisées, ni largement diffusées.
- La recherche, bien qu'avancée à l'international, avec notamment des essais thérapeutiques sur des antiviraux, stagne en France, faute de budgets votés et alloués à cet effet, alors que cette maladie frappe encore. De plus, l'impact à long terme de l'infection par le SARS-CoV-2 est encore mal compris et nécessite des recherches plus approfondies.

À cela s'ajoute un coût économique colossal, trop souvent ignoré. Selon une estimation de The Economist, le Covid Long représente en France une perte de 20 milliards d'euros en heures de travail perdues en 2024, soit 0,6 % du PIB, sans compter la précarité croissante des malades, souvent contraints d'abandonner leur emploi. Cet impact financier, combiné à la détresse humaine, rend l'inaction encore plus insoutenable.

Nous, malades et aidants, sommes à bout. Joint à ce courrier vous trouverez une fiche synthétique de présentation de l'Association #AprèsJ20 ainsi que les attentes légitimes des malades.

Nous vous demandons de porter deux priorités urgentes :

- l'application de la loi de janvier 2022 avec la création de la plate-forme de recensement,
- le vote de budgets dédiés à la recherche et aux soins.

Nous comptons sur vous pour porter notre voix et agir. En cette cinquième année de la pandémie, chaque jour d'inaction aggrave notre détresse : votre engagement peut changer nos vies.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, la/le député-e, sénateur-trice, l'expression de toute notre considération.

Signature

L'équipe d'#AprèsJ20 - Association Covid Long France